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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport der Stadt Hü-

ckeswagen 
 

Sitzungstermin: 18.02.2008 

Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 

Sitzungsende: 18:30 Uhr 

Ort: im Großen Sitzungssaal des 
Rathauses, Auf'm Schloß 1 

 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Vorsitzender 
 Moritz, Frank    
 
Mitglieder 
 Danielsen, Hans-Peter Vertretung für Frau Monika Bie-

senbach 
 Endresz, Willi Vertretung für Herrn Gerhard 

Jockel 
 Fink, Horst    
 Fischer, Rolf    
 Kaenders-Wellershaus, 

Rolf 
   

 Klewinghaus, Petra    
 Köhler, Hans-Joachim    
 Merz, Jürgen    
 Verwied, Guido    
 von Polheim, Jörg    
 
Beratende Mitglieder 
 Grobe, Jutta    
 Suder, Klaus-Peter Pfarrer    
 
von der Verwaltung 
 Jahr, Lutz    
 Müller, Bernd    
 Poranzke, Andrea    
 
Sachverständige 
 Bergfeld, Dorothee    
 Gerding, Franziska    
 Jacobs, Ingelore    
 Klur, Christiane    
 Löwy, Jürgen    
 Mohr, Renate    
 Willborn, Klaus    
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Gäste 
 Kreitz-Henn, Birgitt Schulrätin für Förderschulen 
 Lesemann, Udo Konrektor Erich-Kästner-Schule 
 
Es fehlten: 
 
Mitglieder 
 Biesenbach, Monika    
 Jockel, Gerhard    
 
 
 
 
 

Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 
1 Beiträge für die OGS FB II/702/2008 

2 Kompetenzzentrum für die sonderpädagogische Förderung FB II/701/2008 

3 Fortschreibung Schulentwicklungsplan FB II/703/2008 

4 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Mitteilungen und Anfragen    
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Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 Beiträge für die OGS 

Vorlage: FB II/702/2008 
  

Die von der Verwaltung ausgearbeiteten Modelle zur Beitragsstruktur der Of-
fenen Ganztagsschule fanden beim Ausschuss keinen Anklang. Es wurde be-
mängelt, dass gerade Familien in den  unteren Einkommensgrenzen stärker 
belastet werden sollen. Auch der Hinweis, dass diese Familien Anträge beim 
Kreisjugendamt zur Kostenübernahme stellen können, konnte den Ausschuss 
nicht überzeugen, dem Rat eine Anhebung der Beiträge zu empfehlen.  Der 
Ausschuss beauftragt die Verwaltung, eine Aufstellung, wie die Teilnehmer-
zahlen aufschlüsseln und in welchen Einkommensklassen sich die Anmeldezah-
len bewegen, zu erstellen.  Weiterhin wurde nach der Anzahl der Geschwister-
kinder gefragt und eine Aufstellung der Elternbeiträge aller Oberbergischer 
Kommunen mit dem Hinweis, ob ein eigenes Jugendamt vorhanden ist, erbeten.  
 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, weitere Alternativen zur Senkung des Defizits 
in der Offenen Ganztagsschule zu prüfen.  
 
 

zu 2 Kompetenzzentrum für die sonderpädagogische Förderung 
Vorlage: FB II/701/2008 

  
Frau Mohr trägt den Sachverhalt zur Einrichtung eines Kompetenzzentrums für 
die sonderpädagogische Förderung an der Erich-Kästner-Schule vor. An der 
Erich-Kästner-Schule sind bereits wichtige Grundbausteine für dieses Kompe-
tenzzentrum gelegt worden, so dass eine Antragstellung Erfolgsaussichten hat.     
 
Beschluss: 
Der Schulausschuss empfiehlt, den Antrag auf Ausbau der Erich-Kästner Schu-
le als Förderschule zu einem Kompetenzzentrum für sonderpädagogischer För-
derung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
 

zu 3 Fortschreibung Schulentwicklungsplan 
Vorlage: FB II/703/2008 

  
Die Verwaltung trägt kurz vor, dass der Schulentwicklungsplan in 2008 aus-
läuft und beabsichtigt ist, diesen fortzuschreiben. Hierfür will die Verwaltung 
in den nächsten Wochen die vorbereitenden Arbeiten aufnehmen.    
 
Beschluss: 
Der Schulausschuss beauftragt die Verwaltung, die vorbereitenden Arbeiten zur 
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Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes  aufzunehmen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
 

zu 4 Mitteilungen und Anfragen 
  

Die CDU Fraktion fragt an, ob es nicht möglich sei, die Schulbusse, die täglich 
durch die Blumenstraße zur GGS Wiehagen fahren, umzuleiten. Vorgeschlagen 
wurde, dass die Kinder auf dem Parkplatz an der B 237 oberhalb des Bürgerba-
des aussteigen.  
Die Verwaltung wird dieser Frage nachgehen und Kontakt mit dem Busunter-
nehmen und der Straßenverkehrsbehörde aufnehmen.    
 
 

 
 
Für die Richtigkeit: 
 
Datum: 06.03.2008 
 
 
 
_____________________________________  ___________________________  
Frank Moritz  Andrea Poranzke 
  Schriftführerin 
 
 
Kenntnis genommen: 
 
 
 
______________________________________ 
Bürgermeister o.V.i.A. 
 


